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CONSEIL DE LA VIE ASSOCIATIVE ET LOCALE 

SEANCE DU 6 MAI 2021 

 

En raison du contexte sanitaire, la séance s’est déroulée en visioconférence.  
 
 

ORDRE DU JOUR  

 
Dialogue inter associatif : La première partie de la séance est dédiée à l’édition 2021 du Forum des 
associations.   
Préparation des saisines : La seconde partie est dédiée au choix collectif des quatre saisines qui seront 
présentées lors des deux prochains Conseils d’arrondissement. Elle se déroule en présence de 
l’animatrice et en l’absence de la Maire et des élues et élus.  
 
 

PRESENTES ET PRESENTS 

 
29 associations étaient représentées lors de cette séance. 
 
La séance s’est déroulée en présence de : 
 

 Aurélie Gries, adjointe petite enfance, vie associative et promotion de la santé. 
 

 Roxane Chambonnet, chargée de mission communication et démocratie locale 
 

 Anne-Sophie Asselin de l’entreprise Nalisse 
 

 
 
 

LA SEANCE 

 
 
Première partie de séance, dialogue inter associatif 
 
La séance s’est ouverte avec un retour sur l’édition précédente du Forum des associations (voir en 
annexe) par Aurélie Gries. La Mairie du 7e arrondissement a diffusé à l’issu de l’édition 2020 un 
questionnaire aux associations participantes afin de recueillir avis et propositions sur ce nouveau 
format.  
 
Aurélie Gries a annoncé que le Forum des associations se tiendrait à nouveau au Parc Blandan pour 
cette édition 2021, le premier weekend de septembre. (4 ou 5 septembre 2021)  
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Commentaires et prises de parole des associations présentes :  
 
La date du 4 ou 5 septembre est très tôt pour certaines associations qui sont en arrêt juste avant, 
d'autres associations sont plutôt favorable à cette date pour démarrer au plus tôt leurs activités 
après le Forum. 
Réponse d’Aurélie Gries : Nous avons conscience que ce weekend-là n’est pas idéal pour toutes les 
associations, nous nous questionnons donc sur la pertinence d’un Forum des Associations fin juin 
pour des éditions futures.  
     
Avez-vous prévu d’engager un régisseur général? Pour toutes les questions techniques, logistique, 
organisationnelles…  
Réponse de Roxane Chambonnet : le Cabinet de la Maire gère la coordination mais nous prendrons 
un technicien pour la gestion de la scène.  
 
Comment organiser son stand ?  
Réponses collectives : 

 Proposer à voir les actions de l'année 
 De quoi prendre les coordonnées 
 Proposer des activités pour avoir un stand participatif 
 Le Forum est fait pour se présenter aux habitants et habitantes 

 
L’emplacement du parc Blandan, polarisé au nord de l’arrondissement ne facilite pas la participation 
des habitants et habitantes du quartier de Gerland.  
Proposition du CDQ de Gerland : avoir un système pour amener les gens du sud à venir au forum 
avec un moyen de transport dédié.  
 
Il est souhaitable que les élues et élus circulent dans le Forum des associations et passent nous 
rencontrer.  
 
Il faut mobiliser la presse écrite, radio et télé. 
 
Conclusion  
 
La Mairie du 7e arrondissement a convié les associations à un temps de travail sur le projet 
d’animation du Forum et sur sa communication le 20 mai 2021. (Voir compte-rendu en annexe) 
L’espace offert par le Parc Blandan doit nous permettre d’être inventif dans les animations : balade 
musicale, clean walk, activités sportives etc… 
 
Deuxième partie de séance, préparation des saisines 
 
Anne-Sophie Asselin, animatrice, a rappelé le cadre général des saisines aux Conseils 
d’arrondissement puis a présenté le déroulé de la suite de la séance : (voir en annexes) 

 Travail en groupe sur les idées de saisines  
 Restitution en plénière  
 Votes en quatre temps 
 Choix des rapporteurs 

 
Les associations ont ensuite travaillé en groupe aux propositions de saisines.  
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Saisines retenues par le vote : 
 

 Proposition 1: Question: Comment inciter à la transversalité sur des événements qui n’ont 
rien à voir a priori ? Accompagner la transversalité afin d’associer l’impensable. Intervention 
qui pourrait faire cohabiter le culturel, le sportif, l’environnemental etc…Mettre en relation 
les différentes associations, accompagnement sur la communication et la technique. 
Exemples: Associer match de foot et exposition culturelle. Rapporteur M. Dallevet 

 
 Proposition 2: Question : La mairie pourrait-elle identifier les locaux des groupes scolaires 

publics non occupés en dehors des heures d’enseignement pour les mettre à disposition de 
toutes assos qui en feraient la demande ? Rapporteuse Mme Alessandrini  
 

 Proposition 3: Vœu: Grande animation dans l’arrondissement en associant les assos et 
habitants et de le faire aussi bien avec les Ephad ou toutes personnes qui ont envie de 
participer. Préparation tout au long de l’année qui permettrait de se rencontrer. Action 
festive qui se renouvellerait chaque année. Rapporteur M. Querrien  

 
 Proposition 4: Question: Que propose la mairie lors des conseils d’arrondissement dédiés 

pour que toutes les assos puissent poser toutes les questions qu’elles souhaitent pour 
apporter des infos aux citoyens et arriver à des solutions concrètes. Rapporteur M. Farah-
Garcia 
 

 
Les saisines 1 et 2 seront rapportées au Conseil d’arrondissement du 22 juin 2021. Les saisines 3 et 4 
seront rapportées au Conseil d’arrondissement du 14 septembre 2021. Les groupes ayant proposé 
les saisines retenues par le vote ont choisi un rapporteur dans leurs groupes pour porter la saisine en 
Conseil d’arrondissement.  
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Préparation à la communication et à l’animation 

du Forum des Associations 2021 

Réunion de travail du 20 mai 2021 

Présents et présentes : 

 Nicole de Filippis, ALGM  

 Catherine Robin, Habitat Humanisme 

 Elias Farah Garcia, I Buycott 

 Gilles Querrien, CDQ Gerland 

 Mohamed Sidrine, Les amis du 6e continent 

 Camille Racure, MIAM  

 Bernard prosper, La Gourguillonaise 

 Michéle valere, AVF 

 Michel Gonnet, CIL GERLAND GUILLOTTIERE  

 Mozarteum de France, Jacques Wattiez 

Présentation du contexte de l’édition 2021 du Forum des Associations:  

 Date du Forum des Associations : 4 ou 5 septembre  

 Horaire 10h – 16h30 

 Lieu : Parc Blandan 

Communication 

Comment faire venir les habitants et habitantes du sud de l’arrondissement ?  

Proposition d’une déambulation à vélo, avec musique + idée de mettre en place des vélos taxi pour 

les personnes âgées. Un départ le matin avec un retour en fin de matinée et un départ en début 

d’après-midi avec un retour en milieu d’après-midi.  

Comment fait-on venir de nouveaux publics ?  

Proposer des animations attractives avec une programmation annoncée au préalable.  

Mise à disposition sur le site de la liste des associations par village. Donner également cette liste sur 

un support à l’entrée du parc.  

Les associations peuvent aussi être pro-active dans la communication autour du Forum avec l’idée 

d’un kit de communication donné aux associations participantes : 

 Affiches A3 

 Flyers  

 Mail type 

Etre présents le samedi précédent le Forum sur le Parc Blandan pour donner l’information aux 

passants et passantes et sur les marchés de la semaine. Cette présence peut être assurée 

conjointement entre élus, élues et associations avec la mise en place d’un planning au préalable.  

Des pochoirs réalisés à la bombe de craie la semaine précédente sur le bitume des rues et places 

fréquentées de l’arrondissement pourraient permettre de faire connaître le Forum en éveillant la 

curiosité des passants.  
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Il faudrait donner plus de « couleurs » au forum pour le rendre moins ennuyeux et plus attractif, 

quelques pistes :  

 Avoir un slogan autour de la vie associative, du faire ensemble.  

 Proposer aux associations participantes une action symbolique simple et fédératrice pour 

tous et toutes : avoir un chapeau original, des t-shirts de couleurs par village etc…  

 Appuyer le retour de la pleine vie associative, créatrice de lien, après une période de crise 

difficile. 

 

Animations : 

Une seule scène placée au centre du Forum des Associations avec une programmation d’animation. 

Avoir un animateur permettrai de réguler la scène mais aussi de passer dans les stands avec un micro 

pour valoriser les associations présentes.   

Rapprocher les villages par rapport à l’édition précédente afin de créer un cheminement entre tous. 

Placer le village solidarité au cœur du Forum pour favoriser le passage.  

Proposition d’animations sportives sur le plateau de sport du Parc.  

Un spectacle de clôture serait la bienvenue.   

Jeu de piste : La Mairie du 7e propose de mettre en place un jeu de piste sous forme d’un passeport 

pour les enfants pour inciter les familles à se rendre dans tous les villages pour récupérer des 

tampons ou gommettes.  Il faut imaginer une « récompense » pour l’enfant qui a rempli tout son 

passeport.   

 



F O R U M  D E S  
A S S O C I A T I O N S

LY O N  7

R E X  É D I T I O N  2 0 2 0  



LE DIMANCHE 6 SEPTEMBRE 2020

120 ASSOCIATIONS PARTICIPANTES



FORMAT
PARC BLANDAN

4 VILLAGES THEMATIQUES : 

• solidarités

• culture

• écologie et démocratie

• Sports

1 STAND MAIRIE DU 7e

2 STANDS DE SENSIBILISATION AU TRI DES DECHETS

Particularité de cette édition en raison de la crise sanitaire

• Pas de buvette principale

• Pas de raccord électrique

• Pas de sonorisation

• Pas de scène

• Pas d’animations  



MATÉRIEL

• 70 tentes

• 100 tables 2m 

• 85 bancs

• 100 chaises

• 100 panneaux d’expositions 2m x 1m



RETOUR DES ASSOCIATIONS

75 ASSOCIATIONS 
REPONDANTES AU QUESTIONNAIRE DE SATISFACTION
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ÊTES-VOUS SATISFAIT DU 

CHOIX DU PARC BLANDAN
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L'ORGANISATION DES STANDS 

PAR VILLAGES THÉMATIQUES 

VOUS A T-ELLE CONVENU ?
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COMMENTAIRES

• Le placement dans les tentes par la 

MA7 permet une installation plus 

sereine

• Les habitants sont mieux guidés vers 

les thématiques qui les intéressent

• Village culture peu fréquenté

• Demander aux associations dans 

quel village elles souhaitent êtres

• Plus rapprochés les associations 

similaires les unes des autres 

• Empêche peut être la découverte

• Les villages étaient trop espacés, 

créer une continuité dans le 

cheminement ? 



VOUDRIEZ-VOUS ÊTRE ASSOCIÉ À L A PRÉPARATION DU
PROCHAIN FORUM DES ASSOCIATIONS À TRAVERS LE
CONSEIL DE VIE ASSOCIATIVE ?
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REMARQUES DIVERSES DES ASSOCIATIONS
• Plus de point d’eau, des bouteilles d’eau

• La journée est trop longue

• Des tables plus petites mais séparée pour chaque association avec un marquage au 
sol pour bien partager les tentes

• Plus de temps de présence des élues et élus

• Mieux communiquer sur le forum 

• Espacer plus les tentes

• Ne pas faire tous les forums en même temps pour les associations présentes sur 
tout Lyon 

• Être dans un lieu plus au centre de l’arrondissement

• Attention aux clubs omnisport et aux grosses structures, une demi tente ne suffit 
pas

• Le faire plus tôt en terme de temporalité

• Raccord électrique

• Plus de signalétique autour du parc, indiquer les toilettes

• Avoir des stands plus grands



COMMENT VALORISER 
ET ANIMER L’ÉDITION 
2021 ?



Conseil de la Vie Associative Lyon 7 
(CVAL)

Séance 2 :

Jeudi 6 mai 2021 

18h-20h30
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 Une saisine est une demande présentée au Conseil d’arrondissement de la part du Conseil de la 
Vie Associative. 

 Les saisines servent à interpeller les élu.es dans l’intérêt général

 Elles peuvent être de plusieurs types : question, vœu, vœu au Maire de Lyon

 Les saisines représentent le Conseil de la vie associative (tout ou partie des associations) : les 
demandes individuelles sont traitées dans un autre cadre 

 4 saisines sont choisies à chaque séance du CVAL pour être présentées aux 2 prochains Conseil 
d’arrondissement (2 par C.A) 

 Pour chaque saisine une association rapporteuse est désignée

 Soit le Conseil d’Arrondissement apporte une réponse à la saisine, soit il renvoie la saisine au 
Conseil municipal

Que sont les saisines ?

Conseil de la vie Associative – 6 mai 2021



Métropole, Ville, Arrondissement… Quelles compétences ? 
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Métropole de Lyon :

 Transports, mobilité et 
voirie

 Aménagement urbain
 Social
 Habitat et logement
 Education (collèges) et 

culture
 Enfance et famille
 Energie et environnement
 Propreté 
 Eau et assainissement
 Développement 

économique
 Attractivité et rayonnement

Ville de Lyon :

 Sécurité
 Culture
 Sport 
 Enfance (crèches)
 Education (écoles)
 Documents 

administratifs
 Fiscalité

Mairie du 7e arrondissement :

Le Conseil d'arrondissement dispose d'un 
rôle consultatif sur toute affaire concernant 
l'arrondissement : rapports, projets du 
Conseil municipal sur l'arrondissement, 
montant des subventions accordées aux 
associations, projets d'urbanisme... 

Il peut adresser au Maire de la ville des 
questions écrites, émettre des vœux, etc.

Conseil de la vie Associative – 6 mai 2021
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 Saisine 1
Vœu - Souhait que les habitants et acteurs associatifs soient plus associés à l’aménagement du 
territoire selon les besoins et activités de chacun afin d’harmoniser la vie de l’arrondissement

 Saisine 2
Des locaux actuellement utilisés par la Gourguillonnaise vont être repris au mois d’août par la 
Métropole. La Mairie peut-elle envisager de récupérer ces locaux en vue d’une mutualisation 
auprès des associations, d’autant que ces locaux sont exploitables dès maintenant (peu de frais 
supplémentaires) ?

 Saisine 3
La mairie d’arrondissement peut-elle faire connaître davantage les associations du 7ème à travers 
ses moyens de communication (annuaire dans toutes les boîtes aux lettres, bulletin associatif, 
présence numérique) et quels moyens peut-elle mettre en place à cette fin?

 Saisine 4
La Mairie d’arrondissement pourrait-elle réaliser la consultation des associations et recenser 
l’existant et les besoins en matériel et locaux pour ensuite négocier des partenariats auprès de 
prestataires, pour ensuite répondre à ces besoins?

Les saisines adoptées lors de la 1ère séance

Conseil de la vie Associative – 6 mai 2021
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 La séance d’aujourd’hui et les 2 suivantes sont animées par un prestataire (Nalisse).

 Cependant, les membres sont collectivement garant.es de la réussite du CVAL. 

L’animation de l’instance

Conseil de la vie Associative – 6 mai 2021
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 Travail en groupe sur les idées de saisine

 Restitution en plénière

 Votes

 Conclusion

/!\ il ne sera sans doute pas possible de rédiger l’intégralité de l’avis de saisine aujourd’hui : il est 
donc donné mandat au groupe de le rédiger par la suite.

Suite de la séance

Conseil de la vie Associative – 6 mai 2021
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Voici quelques thèmes pouvant vous inspirer, mais vous n’êtes en rien obligés de les suivre !

 Vie associative

 Vie économique

 Vie culturelle

 Vie sportive

 Environnement

 Espaces publics

 Sécurité

 Information et participation

Exemples de thématiques

Conseil de la vie Associative – 6 mai 2021
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Chaque groupe désigne :

 1 personne qui prend des notes des propositions de saisines

 1 personne qui gère le temps

 1 personne qui modère la discussion

 1 personne qui restituera la proposition choisie

Organisation des groupes

Conseil de la vie Associative – 6 mai 2021
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 Veiller à la participation de tou.te.s

 Ne pas se couper la parole 

 Bienveillance et écoute 

 Rebondir sur les idées des un.es et des autres

 Faire des critiques constructives

 Aucune idée n’est idiote : soyez créatif.ves

Règles pour une bonne participation

Conseil de la vie Associative – 6 mai 2021
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 Proposition 1: Question: Que propose la mairie lors des conseil d’arrondissement dédiés pour 

que toutes les assos puissent poser toutes les questions qu’elles souhaitent pour apporter des 

infos aux citoyens et arriver à des solutions concrètes. (4) M. Farah-Garcia

 Proposition 2: Question : La mairie pourrait-elle identifier les locaux des groupes scolaires 

publics non occupés en dehors des heures d’enseignement pour les mettre à disposition de 

toutes assos qui en feraient la demande ? (2) Mme Alessandrini  Joker : La gourguillonnaise

 Proposition 3: Vœu: Grande animation dans l’arrondissement en associant les assos et habitants 

et de le faire aussi bien avec les Ephad ou toutes personnes qui ont envie de participer. 

Préparation tout au long de l’année qui permettrait de se rencontrer. Action festive qui se 

renouvellerait chaque année. (3) M. Querrien 

 Proposition 4: Question: Comment inciter à la transversalité sur des événements qui n’ont rien 

à voir a priori ? Accompagner la transversalité afin d’associer l’impensable. Intervention qui 

pourrait faire cohabiter le culturel, le sportif, l’environnemental etc…Mettre en relation les 

différentes associations, accompagnement sur la communication et la technique. Exemples: 

Associer match de foot et exposition culturelle. M. Guy (1)

Les propositions

Conseil de la vie Associative – 6 mai 2021
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